

Le Bois-Fumant
Gazette de Bursinel



Numéro 16

Février 2022



PACom

Conformément aux dispositions de la législation en matière d'aménagement du territoire et de la législation forestière, la Municipalité soumet à l'enquête publique :

*la révision du plan d'affectation communal et du règlement général
sur l'aménagement du territoire et les constructions*

la délimitation de l'aire forestière en bordure de la zone à bâtir

du 15 février 2022 au 16 mars 2022

Le dossier peut être consulté au Greffe municipal pendant les heures d'ouverture du bureau ou sur le site internet de la Commune <https://www.bursinel.ch/>. Les oppositions ou observations doivent être formulées par écrit au Greffe municipal ou postées à son adresse pendant la durée de l'enquête.

Une présentation publique du dossier par la Municipalité et son mandataire aura lieu le jeudi 17 février 2022 à 19h30 au centre communal de Dully, route de Bursinel 29, 1195 Dully. Les dispositions sanitaires en vigueur pour les manifestations publiques seront appliquées (indiquées sur le site internet de la Commune).

Conseil général, prochaines dates 2022 :

- Mercredi 15 juin, 19h30
- Jeudi 13 octobre (à confirmer)
- Jeudi 8 décembre, 19h30

Nous invitons les nouveaux habitants à rejoindre le Conseil Général. Une façon de participer activement à la vie de la Commune, de s'informer de ce qui s'y passe et aussi de faire plus ample connaissance avec la population. En cas d'intérêt, merci de vous adresser au Président du Conseil, Monsieur Claude Verdon au ☎ 079 418 05 16 ou par e-mail claudeverdon@bursinel.ch ou conseilgeneral@bursinel.ch.

Manifestations 2022 :

- ❖ Samedi 25 juin - Fête au terrain de sport
- ❖ Lundi 1^{er} août - Fête Nationale à Dully
- ❖ Samedi 5 novembre - Repas des sangliers
- ❖ Mercredi 21 décembre - Noël des aînés

(Un tout ménage est à chaque fois envoyé en temps utile)

Bien entendu, ces dates restent sous réserve de la situation sanitaire qui prévaudra à ce moment-là.

D'autre part, des **cartes journalières CFF** sont à disposition auprès de l'Office du tourisme à Rolle ☎ 021 825 15 35, pour le prix de Fr. 42.- la semaine et Fr. 45.- le week-end. À réserver à l'avance, car ces cartes sont très demandées.



Le saviez-vous :

La Coopérative romande de sensibilisation à la gestion des déchets COSEDEC est heureuse de vous présenter **contribue.ch**, la nouvelle plateforme digitale destinée à encourager le tri et la réduction des déchets en Suisse romande.



contribue.ch, c'est [un site internet](#), [une page Facebook](#) et [un compte Instagram](#) dont les mots d'ordre sont « simplicité et convivialité ».

Sa mission ?

- 1. Informer sur le tri et le recyclage des déchets en Suisse :** à jeter ? À trier ? Pas toujours facile de s'y retrouver face aux containers de tri. Avec contribue.ch, vous trouvez les bons gestes en un clic ! Pour chaque type de déchets, le processus de recyclage est aussi présenté de manière imagée.
- 2. Donner envie de réduire nos déchets :** puisqu'il est urgent de réduire nos déchets, nous encourageons les personnes à prendre de nouvelles habitudes pas à pas, que ce soit pour faire du bien à leur porte-monnaie, à la planète, ou les deux !

Comment parler de contribue.ch dans votre commune ?

- Relayez la [vidéo de présentation](#)
- Partagez cet [article de présentation](#)
- Partagez les [pages du site](#) en lien avec chaque filière de recyclage
- Relayez nos publications Facebook et Instagram avec des astuces pour trier et réduire les déchets

Les toilettes ne sont pas une poubelle. Évacuez vos articles hygiéniques correctement.

Les articles hygiéniques, les restes de nourriture, de médicaments ou de produits chimiques d'entretien ménager n'ont pas leur place dans vos toilettes. Votre commune met à disposition les informations et les points de collecte nécessaires pour une évacuation appropriée.



Ces articles doivent finir à la poubelle, car ils bouchent les canalisations d'eaux usées et les pompes



Couches-culottes



Fil dentaire, coton-tiges



Lingettes humides



Tampons et serviettes hygiéniques



Rondelles cosmétiques



Litière pour chat



Préservatifs
et autres ...



À la station d'épuration, nous constatons quotidiennement l'arrivée d'une quantité importante de déchets en tout genre lesquels sont jetés dans les toilettes. Jeter des déchets aux toilettes peut paraître un geste anodin. Et pourtant, les toilettes ne sont pas des poubelles ! Les conséquences de tels gestes ne sont pas négligeables !

Les articles hygiéniques, les restes de nourriture, des médicaments, produits chimiques ou d'entretien ménager n'ont pas leur place dans vos toilettes.



Internet :

Ne vous laissez pas avoir par de faux sites de vente en ligne :

Ne payez rien en ligne si la connexion n'affiche pas un  petit dans la barre de l'adresse, au plus tard au moment de la transaction. Celui-ci indique la présence d'un certificat de sécurité qui empêche les hackers de voler vos données bancaires. Par contre, il ne garantit pas que votre commande arrive un jour ...

Ce qu'il y a lieu de retenir, c'est qu'une société sérieuse soigne sa présentation. Un site truffé de fautes d'orthographe, de traductions approximatives devrait vous mettre la puce à l'oreille. Idem, s'il n'y a aucune condition générale de vente ou qu'elles sont mal écrites. Vérifiez le nom et l'adresse qui vous permet de localiser l'entreprise, faites quelques recherches sur internet pour contrôler si le site n'est pas référencé comme une arnaque, taper site-arnaque cela peut aider. Les prix trop attractifs pour des produits de luxe sont certainement des contrefaçons. Si vous vous êtes tout de même fait avoir, n'hésitez pas à porter plainte au Centre national de la cybersécurité <https://www.report.ncsc.admin.ch/fr/> .

Quoi qu'il en soit, restez prudent !



Décès :

Jean-Pierre Schilling, le 22 septembre 2021

Christian Verbeke, le 15 octobre 2021

Naissances :

 Tom Widmer, né le 17 novembre 2021

 Gabriel Gomes de Azevedo, né le 16 décembre 2021

Nous souhaitons beaucoup de bonheur aux heureux parents !

Mariage :

Vera Bignoli et David Framorando, le 28 janvier 2022

Nos meilleurs vœux pour cette merveilleuse aventure à deux, nous espérons que les années à venir leur apporteront une joie durable.

Pica-Pica

En ce janvier morose où il ne se passe plus grand-chose à jacasser, je me contente d'écouter les rumeurs... les Humains ne seraient pas prêts d'enlever la drôle de chose qu'ils se collent entre le menton et les yeux et qui leur donne un air de macareux ! En effet, il y a un nouveau venu dans la famille des virus : L'Omicron... quinzième lettre de l'alphabet grec... qui en compte 24... et faites le compte : un virus égal une piqûre, l'Humain va se transformer en passoire !

Pour me distraire de toutes ces tracasseries humaines, je me suis mise à penser aux feuilles et grande question : ont-elles une âme ? Sont-elles conscientes de leur durée de vie ? Savent-elles le rôle qu'elles jouent dans le système ? Pourrais-je remplacer mes plumes noires, pas très gaies, qui me donnent un air sévère et solennel par des feuilles vertes, jaunes, brunes selon la saison ? Quoique, en certaines circonstances, mon plumage fait chic et bon genre !

Si elles ont une âme, oh ! Combien doivent-elles souffrir l'automne venu, lorsqu'un Humain se suspendant sur le dos un engin en forme de crapauds... Et ne dit-on pas : laid comme un crapaud ? Bruyant au possible, muni d'une grande trompe et qui traque toutes celles qui ont la malchance de tomber en milieu hostile, elles sont alors entassées, toutes essences confondues, puis transportées sans autre à la décharge où elles vont encore se faire malmener, contraintes de voisiner avec toutes sortes de déchets qui sentent horriblement mauvais... Pourrir et finir en compost...

Si elles sont conscientes de leur durée de vie, alors quelle belle chose pour elles de brunir, de rougir ou jaunir, coloriant le paysage de mille nuances, tapissant les sous-bois, inversant les couleurs et offrant un abri temporaire aux vermineux de toutes espèces que je vais déloger, sans vergogne, pour garnir mon gésier et celui des autres locataires de la forêt et enfin de bruiser sous le pas des Humains.

Savent-elles le rôle qu'elles jouent dans l'écosystème ? Oh ! Mot inventé par les Hommes ! Moi, je jacasserai : savent-elles leur utilité ?

Pour les accipitres, les passereaux, les grimpeurs, les gallinacés, les échassiers, les palmipèdes, etc... Je connais plein de mots savants, moi aussi, pour nous désigner ! Eh bien, elles servent à nous dissimuler aux yeux de nos éventuels ennemis, mais oui, nous en avons ! Et j'en ai vu un en chair et en os... Avec un fusil en bout de bras et vous savez quoi, il a abattu en plein vol une jolie bécasse qui passait par-là ! Mon bec claque d'indignation, mon gosier se gonfle d'émotion et le comble, ce n'était que pour faire plaisir à son chien ! Décidément, je ne comprendrai jamais rien à l'Humanité et je lui décernerais bien volontiers le prix de l'imbécilité ! Cette année, c'est le corégone qui est à l'honneur et heureusement pour lui, rien à craindre de ce chasseur ! Mais il y a le pêcheur... qui pêche !!

Et que dire des feuilles qui font de notre horizon un superbe camaïeu de vert ! Même qu'un peintre — plus — que — du dimanche, aurait peut-être du mal à reproduire...

Cette Humanité, qui a tant de mal avec sa Nature, a elle aussi, ses feuilles de choux... Si le journal est médiocre, mais surtout ses feuilles... d'impôts... ça va être la saison !

La pensée du jour :

L'échec n'est pas nécessairement synonyme d'échec absolu. L'artiste qui a échoué a renforcé sa perception, ses connaissances et ses compétences. Le musicien qui a échoué écoute le travail de l'autre avec plus d'attention que n'importe quel débutant. Apprendre c'est vivre. Rien n'est perdu.

(Pam Brown 1928 – 2014)



Juste pour rire :

Le directeur d'un hôpital rattrape un patient pied nu qui sort en courant de son établissement :

- Mais enfin monsieur, pourquoi vous êtes-vous enfui du bloc opératoire ?
- C'est parce que l'infirmière a dit : « Allons soyez courageux, ce n'est qu'une appendicite, c'est simple comme opération ! »
- Et alors ! Elle a dit ça pour vous rassurer !
- Ce n'était pas à moi qu'elle le disait, mais au chirurgien !



Deux copains discutent :

- J'en ai marre, c'est la deuxième fois qu'on me vide ma cuve à mazout, pourtant la bouche de remplissage est bien cachée sous une vasque de fleurs !
- Moi j'ai résolu le problème, lui dit son ami, j'ai acheté un gros bouchon rouge avec MAZOUT marqué dessus en blanc !
- T'es fou ? Ils n'ont même plus à chercher ! ! !
- Ben ouais, mais le tuyau n'est pas relié à ma cuve à mazout ... Il est raccordé à ma fosse septique et ça fait trois fois que les cons me la vident gratuit en six mois !

Horaires de l'administration :

Secrétariat communal : Mme Christiane Gerber

Tél. : 021 824 11 72

Fax : 021 824 16 44

Rte du Village 30 - 1195 Bursinel

E-mail : administration@bursinel.ch

Horaire : **Lundi** 15h30 à 17h30 – **Jeudi** 8h30 à 11h30

Contrôle des habitants : Mme Élisabeth Marty

Tél. : 021 824 26 94

Fax : 021 824 16 44

Rte du Village 30 - 1195 Bursinel

E-mail : controle.habitants@bursinel.ch

Horaire : **Mercredi** 7h30 à 11h30 - **Jeudi** de 8h à 11h30 - 13h30 à 18h30
(ou sur rendez-vous en dehors de ces heures)

Bourse communale : Mme Marylène Strauss

Tél. : 021 824 26 92

Fax : 021 824 16 44

Rte du Village 30 – 1195 Bursinel

E-mail : bourse@bursinel.ch

Horaire : **Mardi** 8h à 11h30 - 14h à 17h - **Jeudi** 8h à 11h30

Pour info :

La déchetterie intercommunale est ouverte aux habitants de Bursinel et Dully uniquement selon les horaires suivants :

Horaire d'été :

Mardi et jeudi de 16h à 18h

et samedi de 9h30 à 11h30 - de 13h30 à 16h30.

Horaire d'hiver :

Mardi et jeudi de 15h à 17h

et samedi de 9h30 à 11h30 - de 13h30 à 16h30.

MERCI DE VENIR 10 MINUTES AVANT LA FERMETURE

Responsable : M. Asani Seza, Tél : 079 688 99 73

Un dépliant est à votre disposition au Secrétariat communal, dans lequel vous trouverez tous les renseignements sur les déchets qui peuvent être acheminés à la déchetterie (visible également sur le site internet).